

El Comercio.

N.º 3766.

MIÉRCOLES 3 DE ABRIL DE 1850.

5 ctos.

CÁDIZ 3 DE ABRIL.

Segun anunciamos en la reseña del correo, el gobierno ha publicado ya en la GACETA el estado de la recaudacion del mes de Febrero por todas rentas y contribuciones. Los resultados que ofrece son en general bastante satisfactorios, pues hay un aumento, con respecto al mismo mes del año anterior, de cerca de veinte y dos millones de reales.

Las contribuciones indirectas y las rentas estancadas van evidentemente en progreso.

Los consumos y derechos de puertas han producido en Febrero de 1850, 15.472,946 rs. y en Febrero de 1849 no dieron mas que 14.538,655.

El derecho de hipotecas ha aumentado tambien desde 1.096,477 rs. á 1.164,227.

La renta de tabacos, desde 12.504,353 rs. á 13.409,695.

La de la sal, desde 6.379,366 á 6.809,140.

La de la pólvora, desde 351,623 á 442,721.

El papel de multas y penas de cámara, desde 124,954 á 220,497.

La renta de papel sellado ha tenido alguna baja: desde 1.506,009 á 1.457,169.

La renta de aduanas ha mejorado con respecto al mes de Febrero del año anterior, pues sus productos fueron entonces de 6.280,365 rs. y ahora se han elevado á 8.400,570; pero aun así, el estado de esta renta dista mucho de corresponder á las esperanzas del gobierno.

La de loterías ha tenido igualmente un aumento de mas de un millon de rs., pues sus rendimientos se han elevado desde 5.395,820 á 6.517,728.

Nada decimos de las demás rentas y contribuciones, porque nos falta espacio para estendernos todo lo que quisiéramos.

A continuacion insertamos otro articulo

FOLLETIN.

LA COMEDIANTA.

NOVELA

POR PAUL MOLENES.

III.

(CONTINUACION.)

Cuando miss Fane hubo partido despues de esta primera entrevista, Peter Groot, que habia obtenido el venir á ver colocar su idolo, apercibió un pañuelo sobre el sillón que acababa de dejar la actriz, uno de esos pañuelos de mujer perfumados y guardados de encaje, que parecen hechos únicamente para enjugar poéticos lloros ó lágrimas de voluptuosidad. El antiguo director del teatro se precipitó sobre este objeto precioso, cubriéndolo de besos; despues creyó un deber ocultarlo en su seno, es decir, entre un vasto chaleco de paño de color de castaña y una elástica de franela. William arrebató vivamente á Groot este pañuelo tan fieramente cuidado: diciéndole:—Mi querido señor

que se ha servido remitirnos el señor don Antonio Gargollo. No tenemos que rectificar nada de lo que hemos dicho en contestacion á su primer articulo. Nos limitaremos, pues, á dejar consignado:

Primero: Que al manifestar el otro dia nuestra complacencia por la reinstalacion del señor Torre-Lopez en el ejercicio de sus funciones como alcalde de esta ciudad, no inferiamos ningun agravio al señor Gargollo.

Segundo: Que no hemos escrito una sola palabra de censura contra la administracion pasagera del señor Gargollo, y que antes bien, hemos reconocido su celo y estamos persuadidos de la actividad y buen deseo con que se ha dedicado al servicio público durante los treinta y tantos dias que ha desempeñado interinamente la alcaldia.

Aqui concluiríamos si nouviésemos que cumplir el compromiso que hemos contraído de aclarar la especie de las economias hechas por el señor alcalde interino en el ramo de beneficencia. Creemos que el señor Gargollo no se ha propuesto lanzar por medios indirectos una acusacion contra el señor Torre-Lopez, pero despues de lo mucho que se ha hablado en Cádiz sobre la administracion de la beneficencia, podrian algunas personas sospechar que eran grandes los abusos consentidos por el alcalde, cuando en tan poco tiempo se habian podido ahorrar nada menos que seis ú ocho mil duros anuales.

De nuestras investigaciones resulta, que el señor Gargollo ha adoptado en efecto una medida que nosotros, á fuer de justos, no podemos menos de aplaudir.—Hace algun tiempo que, deshogados ya de sus apuros los establecimientos de beneficencia, dispuso el señor Torre-Lopez que los viveres para el alimento de los alvergados se comprasen por mayor, á fin de que costasen menos. Esta disposicion estaba en práctica en los establecimientos provinciales, y respecto de al-

Groot, quiero devolver mañana á miss Fane su pañuelo. Yo, que tengo la dicha de no estar como vos entre las garras del amor, no quiero tener el aire de un enamorado, sobre todo de uno de esos enamorados que una flor ó un pequeño trozo de tela sumerge en un éstasis.—Despues, cuando Peter Groot se retiró, abandonando su querida reliquia, William tomó entre sus manos este pañuelo, que habia colocado sobre su caballete, lo miró atentamente, queriendo encontrar en él una emancipacion de la encantadora criatura que le lanzaba en una atmósfera tan abrasadora. En fin, insensiblemente le aproximó á sus labios, y por un brusco movimiento cubrió con él toda su boca: entonces, con un verdadero acceso de cólera, arrojó el pañuelo sobre el mismo sillón de donde Peter Groot le habia tomado, marchándose á fumar un cigarro en el jardín. El gran medio, á los veinte y cinco años, cuando se está mas próximo á enamorarse, es marcharse á un jardín á fumar un cigarro.

El dia siguiente, tal vez por un cálculo de su carácter ó de su coqueteria, miss Fane estuvo menos provocativa, dejando hacer á Damville eternas disertaciones sobre el arte dramático. A pesar de esto, de tiempo en tiempo y mientras que el pobre lord discurría gravemente, daba pequeños hostezos, á los que una rápida y ardiente mirada hacian aparecer, llenos de gracia y de esperanza para

El dia siguiente trajo con ella al duque de Nor-

gunos viveres lo estaba tambien en los municipales; pero el señor Gargollo ha completado la medida mandando que se hagan por mayor las compras de todos los articulos que no sea de absoluta necesidad adquirir diariamente. En virtud de esta determinacion, el arroz, los garbanzos, las almendras, la harina, la manteca de puerco y el tocino costarán algo menos de lo que han costado hasta ahora y resultará un ahorro que se calcula en 2,697 rs. anuales. Ha aqui una economia que debe la beneficencia al celo del señor Gargollo: nosotros nos complacemos en hacer esto público; pero al mismo tiempo debemos manifestar que el señor Gargollo no ha podido verificar ninguna otra. Así por lo menos resulta de nuestras noticias.

Tal vez habrá querido aludir á las que se han acordado en el presupuesto municipal de beneficencia; pero ni es exacto que asciendan á seis ú ocho mil duros, ni se deben á la alcaldia, sino al ayuntamiento, que es quien forma los presupuestos.—El del presente año asciende á 553,641 rs.; el que se ha votado para el año próximo importa 514,628 y por consiguiente hay una economia de 44,013 rs. en lugar de los ocho mil duros de que se habla.

Pero adviértase que esa economia no es de aquellas que consisten en cubrir con menores gastos las mismas atenciones. Con objeto de ahorrar los 44,000 rs. se ha suprimido una partida de 20,000 rs. para uncionados y envio de enfermos á tomar baños fuera de Cádiz, y se ha cercenado, contra la opinion del señor alcalde interino que ha salvado su voto en las actas del ayuntamiento, la dotacion del hospital del Carmen y el número de enfermeras. Estas economias que el señor Gargollo no hubiera hecho porque las creia, tal vez con razon, inconvenientes, ascienden á 36,000 rs. de vn.; hay hasta los 44,000 rs. la pequeña diferencia de 8,000 que proviene del ahorro de algunos gastos insignificantes, ahorro que habia sido propuesto en parte por el señor Torre-Lopez.

forth y á un hombre muy político, que tenia la pretension de ser hombre de mucha suerte, y se mostró coqueta sin disfraz, con la coqueteria ordinaria. Para todos tuvo miradas llenas de promesas y palabras cariñosas. Hubo un dia (el de la última entrevista que tenia que dar á William) en el que llegó sola.

Cuando uno se encuentra solo con una muger, por la que se siente un vivo interés, y que no se ha podido ver sino con sujecion, el primer sentimiento que se experimenta en un sentimiento de los mas violentos de gozo y de esperanza. Se está solo, ya por fin se va á poder hablar, ya no pesa la cabeza, ni está oprimido el pecho.

Nada os impide de remontar vuestro vuelo. En aquel momento frecuentemente los malos destinos sugieren á aquella persona, hacia la cual os arrojaís, la idea de troncharos las alas. William Simpson, olvidando todas sus resoluciones de continencia, de reserva, de dignidad respecto á las atrices, no viendo mas que una mujer joven, bella, seductora, sola con él en su taller, acababa de esclamar con una voz conmovida, con una mirada inflamada:

—Qué dicha de veros por fin, miss, sola sin lord Damville!

—He sentido vivamente, dijo miss Fane, con una voz glacial, que lord Damville no pudiese acompañarme hoy; pero se veia obligado á dedicar la mañana á trabajar.

—¡Ah! lord Damville trabaja, continuó Simp-

Esta es la verdad de los hechos: El señor Gargollo ha proporcionado una economía de 3000 rs. próximamente: el ayuntamiento ha votado una disminución de gastos de 44,000 rs.: no hay mas ni menos.—¿Por qué se dice que las economías ascienden á seis ú ocho mil duros? Nos inclinamos á creer que el señor Gargollo ha comprendido en su cuenta cinco mil duros que habia pedido la alcaldía para hacer una obra en el Teatro Principal y que el ayuntamiento no ha tenido á bien conceder; pero en primer lugar, estos cinco mil duros se pedían por una sola vez y en el concepto de que fuesen un gasto reproductivo, porque se destinaban á mejorar una finca de la beneficencia: en segundo lugar, no ha habido semejante gasto en los años anteriores y por consiguiente el que tampoco lo haya en lo sucesivo no es hacer una economía sino dejar las cosas como estaban y en tercer lugar el mérito ó la responsabilidad de la disposición adoptada no pertenece á la alcaldía sino al ayuntamiento.

El público juzgará con vista de los datos que sometemos á su consideración. Nada resulta de ellos que produzca un cargo fundado ni contra la administración del señor Torre-Lopez ni contra la del señor Gargollo: pero resulta, sí, que es inexacta la aseveración de que el señor alcalde interino ha introducido economías en los establecimientos provinciales y municipales que no bajarán de 6 á 8,000 pfs. anuales. Al rectificar este error, no negamos al señor Gargollo los títulos con que demanda el aprecio de sus convecinos: lo que hacemos es presentar las cosas como son en sí para que en esas demostraciones del aprecio público hacia el señor alcalde interino no vaya envuelta una acusación inmerecida contra el señor alcalde propietario.

No seremos nosotros los que por motivos pequeños se complazcan en promover rencillas personales. ¡Ojalá que todos imitemos nuestra prudente circunspección!

Señores redactores de *El Comercio*.

Muy señores míos: muy pocas serán mis rectificaciones á los comentarios que ustedes hicieron á mi artículo de ayer; considero que al hacerlas cumplo con un deber de mi conciencia y sentimientos.

Repito que no me he quejado que ustedes celebrasen la vuelta del señor Torre-Lopez; sí, que quería no se entendiese que mi interinidad habia sido un mal; puesto que el celo no es otra cosa mas que una buena disposición del ánimo.

Mis mejoras administrativas dicen ustedes que no eran mas que proyectos, meras ideas; creo que hay en ellas cosa mas tanjente.

ton en un tono ofendido é irónico: ¿se ocupará por casualidad de alguna composición literaria? Muchas personas habrán quedado sorprendidas, miss, porque lord Damville tiene enemigos, á pesar de su sistema propio de amabilidad universal.

—Si señor, enemigos que han llegado á falsear el juicio público sobre el valor demasiado incontestable, á mi entender, de su ingenio y de sus obras. Amo y estimo mucho á lord Damville, señor Simpton, y encuentro en él tanta superioridad en su inteligencia como bondad en su corazón.

—A fé mia, miss, continuó Simpton, como hombre decidido á arriesgarlo todo, conociendo que no hay mas que una partida á padecer ó á ganar, si él es bondadoso, vos no teneis nada de eso; porque en este momento, sin ningun objeto, ó mas bien con una mala intención, con la intención de hacerme sufrir, de exasperarme, me decis con respecto á lord Damville lo que no pensais, lo que jamás habeis pensado. Bien podrá suceder que sea un hombre muy honrado, digno de confianza; pero vos sabeis perfectamente que es tonto. He pronunciado la palabra y la sostengo; y vos supisteis muy bien espresar el otro día en espresivas miradas y en significativos bostezos, mientras que lord Damville nos daba un curso de Shakspeare, lo que yo espreso hoy francamente. Decid mas bien, miss Fane, que no habeis jamás amado, y que no queréis amar á ningun hombre; pero no querais hacerme creer que amais á lord Damville.

Crean ustedes que hablar de economías introducidas es hacer un cargo á la administración anterior; dispensen ustedes les diga que esta deducción es violentísima, si se admitiese habria inferido agravios el señor Torre-Lopez á la anterior junta de beneficencia, á su antecesor el señor Urrutia; este al que le precedió &c. &c.

Cada uno hace en administración las mejoras que puede, bien porque obre en circunstancias mas felices, libre de embarazos que podia tener su antecesor para realizarlas, si se quiere, porque acertase con ellas como su antecesor acertó con otras, y no por esto agravia; créanme ustedes, señores redactores, no respetado siempre lo que es tan respetable á costa de sacrificios; puedo dar inequívocas pruebas de ello si tienen la bondad de querer oír esplicaciones que no es del momento dar.

Con el tiempo, dicen ustedes, podré ser alcalde; es verdad; y tambien que puede que no llegue á serlo. Pero crean ustedes que en el primer caso será de la manera con que siempre he desempeñado mil destinos públicos, arrancándome del rincón del hogar doméstico, y nunca por pretenderlos ni buscarlos: me han costado muchas desazones y algun dinero.

Dudan ustedes si habrá las economías que yo he mencionado; ofrecen informarse de ellas: en la secretaria de beneficencia lo dirán: no hablaré ya mas de esto á no verme obligado.

De ustedes atento s. s. q. b. s. m.—A. G.

CORRESPONDENCIA.

MADRID 30.

(De la hoja autógrafa)

El silencio que sobre la cuestión de Palacio guardan hoy la mayor parte de los periódicos de Madrid, no prueba que la prensa haya renunciado á ocuparse de esta espinosa cuestión, sino que los periódicos que hoy guardan silencio, son mas prudentes ó mas meticulosos que algunos de sus compañeros. Decimos esto porque la *Patria*, el órgano de los moderados de la oposición, lejos de bajar de tono como lo han hecho el *Clamor* y la *Nacion*, tal vez con razon sobrada, desafia al ministerio y le provoca á que lleve la cuestión á los tribunales y le promete que no callará aunque vengan sobre ella las persecuciones que se quiera.

«Sepa el ministerio, dice la *Patria*, que no nos intimidan sus amenazas, que ni hemos apetecido sus favores, ni nos conturba la persecución. Si nosotros no podemos escribir periódicos, escribiremos folletos, revistas, volúmenes: si de todo se nos priva, si tras la mordaza vienen los destierros, los sufriremos, pero otros escribirán, y con mas brio y doble autoridad. No podemos ser mas explicitos: prontos estamos á todo; la obligación de llamarnos á los tribunales es palmaria: el presunto reo lo pide; si existe siquiera un átomo de legalidad en el mundo político que nos circunda, la contienda entre la *Patria* y el gobierno deben dirimirla los tribunales.»

Estas palabras atrevidas de la *Patria* vienen

—Teneis razon, dijo miss Fane, cambiando de pronto de voz y fisonomía; no he amado ni amaré á nadie, señor Simpton; juzgo muy bien á lord Damville, y no me fastidiará como ha fastidiado siempre á todos sus amigos y á todas sus queridas, si este me fastidia mas que aquel si esta cosa me fastidia mas que aquella otra; pero yo casi soy insensible, pobre señor Simpton, á despecho de ese aire apasionado por el cual veo que os dejais enganar vos mismo á pesar de vuestro ilustrado ingenio. En mi cabeza ha habido demasiado fuego, ahora no restan mas que las cenizas; mi corazón está aniquilado; bostezo por costumbre á todo lo que me parece fastidioso, como rio por costumbre á todo lo que me parece divertido.

Fastidio, diversion, estas palabras no me representan nada, al menos tampoco me incomodan; tambien sé de otras que no tienen mas espresion para mí y que me causan una impaciencia increíble: son las que me repiten sin cesar de amor, de ternura, de pasión. Estoy segura de haber amado el arte con ardor, tambien creo haber amado un poco al público; pero un hombre, Sr. Simpton (y miss Fane tomó la sonrisa de Mephistofeles con faldas), uno de estos hombres, como he visto tantos, que creen ingenuamente, arrojándose á vuestros pies, abriros las puertas de un mundo nuevo y encantado, estoy segura que no he amado y que no amaré. ¡Es tan viejo y tan poco misterioso el amor!

Miss Fane encontraba placer en este instante oír

demasiado justificadas en sus artículos de hoy. Y ahora bien, ¿qué es lo que hará el gabinete? Por lo que hemos oido á personas allegadas al gabinete; por lo que dice el *Heraldo* de hoy que tampoco se muere la lengua, el guante que arroja la *Patria*, no estará mucho tiempo en el suelo.

«El ministerio está firmemente decidido, dice el *Heraldo*, á no aceptar mas responsabilidad que la que lleven consigo sus propios consejos, á gobernar sus influencias extra-legales y á ajustar en todo y por todo su conducta á los preceptos de la constitucion que para atacarlo olvidan sus adversarios.»

He aqui declarada la guerra y aceptada. ¿Quién triunfará?..... Permitasenos que no respondamos á esta pregunta, pero quede consignado: 1.º Que el mismo *Heraldo*, confiesa hoy que se trabaja para que el rey contribuya á la caída del gabinete: 2.º Que en nuestro concepto el ministerio está muy dispuesto á cumplir lo que ha dicho: á no dejar el poder ante influencias extra legales.

Todas las noticias que hemos recogido están contestes en que si no puede decirse que se hayan puesto de acuerdo, como fraccion, la progresista y la conservadora del Congreso para luchar unidas contra el gobierno en las primeras elecciones generales que ocurran, es indudable que algunos individuos de ambas minorias se han ofrecido mutuamente su apoyo y el de sus particulares amigos en aquellos distritos donde cada cual cuenta con mayores sufragios y garantías. Si á esto se añade que los monárquicos mas que resignarse á ser auxiliares del gobierno, pretenden que el gobierno los apoye contra los progresistas y conservadores, aprovechándose así de las circunstancias para procurar el triunfo de sus ideas, se comprenderá facilmente por que el gabinete, como dijimos no ha mucho, no cree la ocasion presente la mejor para pensar siquiera en una disolucion de las actuales córtes.

Ayer por la mañana se buscaba el papel del 4 y 5 p^o con avidez en la Puerta del Sol. Con este motivo los profanos á los negocios bur-sátiles querian esplicar este movimiento, dando por supuesto que estábamos próximos á una reconciliación con la Gran Bretaña. Esto mismo dice la *Nacion* de hoy. Pero la causa, la verdadera y natural causa de que los títulos del 4 y 5 p^o fueran ayer buscados, es el anuncio oficial que apareció por la mañana en la *Gaceta* llamando á los tenedores de dichos títulos para que recojan en la direccion general de la deuda unos documentos que hagan las veces de cupones.

Una carta interesante de Lisboa, fechada el 24, y recibida ayer en Madrid, nos anuncia, al darnos parte de que el proyecto de ley sobre imprenta ha sido aprobado, que se preparan en aquel reino sucesos, cuya realizacion no deseamos. Por el pronto se espera que la

representar el papel de un alma implacablemente árida, amarga y desengañada, y que ha lisonjeado tantos corazones desde la inauguracion de la burla y de la melancolía infernal con Goethe y Byron; probablemente iria á cambiar de papel, cuando lord Damville entró. Lord Damville tenia ese aspecto de contento y satisfaccion que nunca le abandonaba, besó con una gracia pastosa la mano de miss Fane, hizo un saludo de la manera que creyó mas conveniente á William Simpton, y fué á sentarse, poniéndose á hablar con el tono de un hombre que se cree estremadamente amable. Miss Fane estuvo sombría, y Simpton pensativo. Al final de esta sesión la estatua estaba concluida.

—Mañana, señor Simpton, dijo miss Fane despidiéndose del artista, espondré vuestra obra en mi salon; pasado mañana espero que vendreis á visitarme á mi cuarto. Escusadme si yo no os testifico hoy mas reconocimiento y admiracion: estoy fatigada y algo indispueta.

—Señor Simpton, habies hecho una cosa divina, dijo lord Damville con el acento solemne de un marido que habla en nombre de toda la comunidad: estad bien seguro que miss Fane aprecia como yo vuestro mérito; pero en su cualidad de mujer y de artista, miss Fane tiene el deracho de ser impresionable, movable y algo caprichosa: es una verdadera sensitiva. Sobre esta comparación poética de una tan brillante novedad, lord Damville se detuvo con una sonrisa de satisfaccion.

escuadra inglesa vuelva inmediatamente á las aguas del Tajo. De lo demas de la carta, perdónenos nuestro corresponsal, no creemos que debe hacerse mención. Una cosa solo dirémos, y es, que ante los peligros que sin duda alguna el conde de Thomar sabe que amenazan á su administracion, él está sereno y dispuesto á todo, contando, como cuenta, con el favor completo de la Reina doña Maria.

CORREO DE ESPAÑA.

MADRID

La Gaceta del Sábado contiene varias disposiciones y documentos de algun interés.

Por real decreto de 27 del actual se da una nueva organizacion al teatro español. Mañana publicaremos las principales disposiciones de este decreto que ofrecen escatísimo interés para la generalidad de nuestros lectores.

Por real órden de 20 del actual expedida por el ministerio de Hacienda, S. M. la reina, se ha servido resolver—1.º Que la aduana situada en Amposta, de la provincia de Tarragona, se traslade á Tortosa.—2.º Que la de Tramaqueles, de la provincia de Orense, vuelva á Verin, donde estuvo anteriormente.—3.º Que se amplie la habilitacion de la de Salon, en la provincia de Tarragona para la importacion del extranjero de maquinarias, arbores de piedra, ladrillos refractarios, arzilla y tierra puzolana, y para la de cueros al pelo y de los cueros cuando vengan de los puertos de América nacionales ó extranjeros y no de los de Europa.—

4.º Que la aduana de Pasajes de la provincia de San Sebastian, ademas de la habilitacion que disfruta, pueda adeudar alquitran, alambre de hierro para la elaboracion de puntas nombradas de Paris, brea, corcho en tablas, estopa de lino, rastillado, humo de pez, mistela ó ratafia, maderas de construccion de edificios, tierra blanca llamada de pintores, tierra para hacer loza, y vinagres procedentes del extranjero, sin que por esta circunstancia se haga tampoco alteracion en la plantilla de sus empleados.—Y 5.º Que la aduana del Puerto de Santa María se habilite para expedir guías de referencia para el interior de los efectos coloniales de nuestras Américas y no para géneros y efectos extranjeros.

Segun un estado que publica la contaduría general del Reino, la recaudacion de todas las rentas verificada en el mes de Febrero último, asciende á la cantidad de 413.429,239 rs. 6 mrs., es decir, 21.750,021 rs. 7 mrs., mas que en el mismo mes del año anterior; debiéndose advertir que en Febrero del presente año ha habido derecho para cobrar 6.250,000 rs. mas que en el anterior, en razon á los 50 millones de aumento en la contribucion de inmuebles otorgado en la ley de 21 de Julio de 1849.

Con arreglo al artículo 5.º del real decreto de 21 de Octubre de 1849, el ministro de Hacienda ha hecho la siguiente distribucion de fondos para el mes de Marzo de 1850, la que ha sido aprobada en consejo de ministros. A la casa real, 3.575,000. A los cuerpos legisladores, 416,824. Al ministerio de Estado, 792,697. Al de Gracia y Justicia, 4.542,405. Al de la Guerra, 23.390,182. Al mismo para la guardia civil, 2.361,448. Al mismo para las obligaciones militares de Canarias, 307,648. Al ministerio de Marina, 6.775,856. Al de la Gobernacion, 3.894,959. Al de Comercio, instruccion y obras públicas, 5.262,428. Al de Hacienda, 10.360,498. Para las clases pasivas, 14.821,141. Para reintegros, atrasos y pagos afectos á los productos de las rentas, 849,575. Para las cargas de justicia, 4.087,537. Para la direccion general de la deuda pública, 296,539. Para el clero y las religiosas en clausura, 46.492,833 reales. Para los gastos reproductivos, 42.889,405 reales. Total de lo presupuestado y distribuido, 104.936,642 rs. Se advierte que al ministerio de Marina se le señala mayor cantidad de la que le corresponde por la dozava parte de su presupuesto, por el aumento de gastos que está ocasionando la habilitacion de los buques que han de salir para América, y las máquinas y maderas para el vapor que debe construirse en el Arsenal del Ferrol.

Las pocas noticias que traen los periódicos están resumidas en la correspondencia autógrafa.

Bolsa del Sábado.—Títulos del 3 p^o á 29 1/2 p^o; del 4 á 12 1/2 p^o; del 5 á 12 3/4 p^o; cupones no capitalizables á 7 p^o; vales no consolidados á 5 1/2 p^o; deuda negociable á 5 1/2 p^o; deuda sin interés á 3 7/8; láminas provisionales á 3 7/8; inscripciones de participes legos á 44 1/2 p^o; acciones del Banco á 81 p^o valor dinero, 82 p^o; billetes del Tesoro, con cupon vencido á 90 p^o; cobrada la cuarta parte á 84 1/2 d. 85 p^o;

procedentes de renovacion 83, cobrado el cupon. Los fondos quejan con tendencia al alza.

CORREO ESTRANJERO

Los periódicos de Paris del 25 no nos comunican nada interesante; pero en cambio la bolsa habia sufrido una enorme baja, quedando el 5 p^o á 88-85.

Entre las causas á que se atribuia esta novedad está el rumor de una tentativa de rebelion hecha por un regimiento de artilleria que se hallaba en las inmediaciones de Paris.

Sea la causa la que fuere, lo cierto es que reinaba un gran pánico entre los especuladores que se creen ya precisados, segun la espresion de la Hoja Litográfica, á decir: *salvose el que pueda.*

Los diarios de Italia publican la comunicacion oficial en que el cardenal Antonelli anuncia al cuerpo diplomático la resolucion de Su Santidad de volver á sus Estados. El Papa, dicen las cartas particulares, emprenderia su viage por tierra el dia 6 de Abril.

En Suiza se temen nuevas complicaciones, porque el partido revolucionario gana terreno y á la sombra de él Mazzini continúa siendo un centro de agitacion y propaganda.

De Alemania lo mas notable que sabemos es que el gobierno austriaco ha pasado una nota á los de Baviera, Sajonia y Wurtemberg, accediendo á la idea del tratado propuesto por estos gobiernos y manifestando que el Austria reconoce la necesidad de modificar los tratados de 1815 y la Constitucion federal de la Alemania; pero quiere que esta revision se haga de comun acuerdo entre todas las potencias alemanas.

Las noticias de Grecia que alcanzan á mediados de Marzo son poco satisfactorias. El gobierno griego parece se negaba á negociar mientras no se devolviesen los buques apresados. Creiase que influencias rusas eran la causa de esta conducta. Por su parte la Inglaterra elevaba nuevas pretensiones. Debe advertirse que el conducto alemán, por donde llegan estas nuevas, no es el mas seguro.

CRÓNICA LOCAL.

Insertamos en este lugar el siguiente anuncio para llamar hácia él la atencion de las personas á quienes conciernan las advertencias que contiene.

QUINTAS.

EMPRESA LA BÉTICA.

Seguro permanente de quintas ó auxilio mútuo.

La circunstancia de estar los interesados á la expectativa de la nueva ley de reemplazos, aun no sancionada, ha hecho que esta empresa no cuente en los pueblos de la provincia que se mencionan mas que con el siguiente número de suscritos.

En Jerez de la Frontera	17
Sanlúcar	13
Puerto de Santa Maria	3
Trebujena	3
Chiclana	1
Total	37

En vista de tan pequeño número de suscritores, y conforme á reglamento, no puede obligarse LA BÉTICA á la sustitucion si no es que se aumentan extraordinariamente las suscripciones de Cadiz, donde hay mas suscritos que en los demas pueblos de la provincia reunidos, á términos de que pudieran recaudarse las sumas indispensables para el indicado fin. En su defecto obtarán los mozos al auxilio mútuo, ó sea reparto por iguales partes del producto de la suscripcion entre los inscriptos que salgan soldados, en el caso de decretarse alguna quinta en este año.

Como los pueblos van á proceder desde luego al sorteo anual, ha quedado en ellos cerrada la matricula para los individuos que cumplan 18 y mas años antes del 1.º de Mayo próximo: no así para los menores de 17 años, los cuales pueden suscribirse cuando gusten con arreglo á lo prevenido en el reglamento. Advirtiéndose que conviene á sus intereses matricularse cuanto antes, en virtud de tener que entregar como primera partida tantas obligaciones cuanto sean los meses transcurridos desde que cumplieron sus últimas edades.

Respecto á esta capital sigue abierta la suscripcion para toda las edades hasta ocho dias antes de verificarse el sorteo, pero los de 18 y mas años tienen que presentar á su ingreso una obligacion garantida por persona responsable, la caja de ahorros etc. de haber depositado las mensualidades vencidas desde 1.º de Mayo de 1849 á razon de sesenta, cincuenta ó cuarenta rs. vn. al mes, segun correspondan á la primera, segunda ó tercera clase.

Debiendo depositarse antes de los sorteos, en el Banco de Cadiz ó en poder de comerciantes mayores contribuyentes el producto de las suscripciones que hasta ahora obran en poder de los individuos elegidos por

los suscritores, LA BÉTICA publicará las cantidades correspondientes á cada pueblo, á medida que se vayan depositando, y las edades de los suscritos á fin de que á todos conste la exactitud y buena fé que presiden sus operaciones. Lo mismo hará respecto al número, edades y cuotas de los suscritores de esta ciudad antes de que se celebre el sorteo. Cadiz 31 de Marzo de 1850. El director, José Gabarrón.

NOTICIAS OFICIALES.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para hoy.—Gefe de dia: el coronel don Trinidad Venene, segundo comandante del tercer regimiento de Artilleria.—Parada: los cuerpitos de la guarnicion.—Rondas, contrarondas, hospital y provisiones: Artilleria.

De órden del Exmo. señor comandante general, el coronel sargento mayor de la plaza.—José Morales.

NOTICIAS RELIGIOSAS.

SANTO DEL DIA.—San Benito de Palermo, confesor. JUBILEO.—Está en la iglesia de los Descalzos.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER.

Horas.	Termómetro de Reaumur.	Barómetro en inglesas.	Vientos.	Atmosfera.
Al salir el sol.	11 s. 0.	29, 65	OSO.	Lluvia
Medio dia...	14 1/2 s. 0	29, 65.	OSO.	Nubes
Al pen. el sol.	13 s. 0	29, 65	OSO.	Nublada.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY. (T. M.)

Salte el sol á las 5 y 44 minutos de la mañana.
Se pone á las 6 y 22 minutos de la tarde.
Sale la Luna á las 12 y 45 minutos de la noche y se pone á las 10 y 41 minutos de la mañana.
Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 12 3 minutos y 22 segundos.

MAREAS DE HOY. (T. M.)

Primera alta á las 6 y 7 minutos de la madrugada.
Primera baja á las 12 y 21 minutos de la mañana.
Segunda alta á las 6 y 34 minutos de la tarde.
Segunda baja á las 12 y 48 minutos de la noche.

PORTE MERCANTIL.

CAPITANIA DEL PUERTO.

BUQUES ENTRADOS EN EL DIA DE AYER

De Barcelona en 10 dias, goleta española Matilde, don Vicente Vallerte, con vino y otros efectos á don José San Roman.

De la Habana en 32, fragata española Hermosa Valenciana, don Gaspar Rocaful, con azúcar y otros efectos, á si mi mo.

De Gibraltar en uno, goleta inglesa Fraguant, c. J. Puntón, en lastre, á la Sra. viuda de don Clemente Darhan.

De Zante en 15, goleta inglesa Baacon, c. W. Mahin, en lastre, á don Juan D. Shaw.

Buques á la carga.

BANCO DE FOMENTO Y DE ULTRAMAR

Y EMPRESA DE CORREOS MARITIMOS.

Para Canarias, Puerto-Rico y la Habana.

El dia 10 del próximo mes de Abril, á las 12 de la mañana, recogerá la correspondencia pública y de oficio que ocurriere para los indicados puertos el tentente de navio graduado don Luis Jardell, capitán de la fragata española EMLIA LUCHANA (Correo Núm. 5) para hacerse en seguida á la vela. Admite carga y pasajeros, que serán tratados con el mayor esmero y delicadeza.—Consignatarios, Abarzuza hermano.

PARA WITHEAVEN Y BELFAST.

La goleta inglesa FAVORITE, su capitán Harvey, de 54 toneladas, cuenta con una gran parte de su carga para salir en todo el mes de Abril, en la seguridad que no se detendrá por ser buque fletado. Se despacha calle de los Doblones, núm. 26. 3

PARA MARSELLA Y GENOVA.

Saldrá del 8 al 10 del corriente, permitiéndolo el tiempo, el místico español VIRGEN DE MARSELLA, capitán don José Mesa. Admite un resto de carga, y se despacha por don Antonio Sicre, calle de la Verónica, núm. 154. 4

PARA PUERTO-RICO Y LA HABANA.

El sólido y muy velero bergantin español BELLA URSULA, dará la vela muy pronto: admite solo pasajeros, á los que su capitán don José Gonzalez ofrece un esmerado trato y excelentes comodidades. Se despacha por don Antonio Lloret, calle Nueva, café de la Lonja. 5

PARA BOSTON.

La nueva y velera fragata americana SARAH PURINTON, de porte de 474 toneladas, su capitán A. W. Purinton, admite la carga y pasajeros que se presente, para salir á la lde ó brevedad.—Consignada á don José Bensusan, calle ymea Aduana, núm. 6.

PARA LONDRES.

Debe llegar á principios de la semana, el acreditado bergantin ingles EGHAM, capitán Waters. Se replica á los señores cargadores que deseen embarcar en este buque, avisen con anticipacion á su consignatario don Daniel MacPherson, calle del Baluarte, núm. 124. 3,,

SE FLETA

para cualquier puerto de la isla de Puerto-Rico.

La hermosa y velera corbeta española GUIA DE VIGO, su capitán don Ramón Martínez, que debe recalar en este puerto a la mayor brevedad. Informará su consignatario D. Ricardo Lacasagne, calle del Baluarte, núm. 118.

VAPORES.

ENTRE CADIZ Y EL PUERTO.

SALIDAS DE CADIZ.		IDEM DEL PUERTO.	
<i>Miércoles 3.</i>			
8 de la mañana		7 de la mañana.	
1 1/2 de la tarde.		9 de idem.	
4 de idem.		2 de la tarde.	
<i>Jueves 4.</i>			
8 1/2 de la mañana.		7 1/2 de la mañana.	
2 1/2 de la tarde.		9 1/2 de idem.	
4 1/2 de idem.		3 1/2 de la tarde.	
<i>Viernes 5.</i>			
9 1/2 de la mañana.		8 1/2 de la mañana	
3 1/2 de la tarde.		10 1/2 de idem.	
8 1/2 de idem.		4 1/2 de la tarde	

ENTRE CADIZ Y PUERTO-REAL.

Salidas de Cádiz.		Idem de Puerto-Real.	
<i>Día 3.</i>			
10 de la mañana.	D.	7 1/4 de la mañana	S. F.
8 1/2 de la tarde	S. F.	2 1/4 de la tarde.	D.
<i>Día 4.</i>			
9 1/2 de la mañana.	D.	7 1/4 de la mañana.	S. F.
8 1/2 de la tarde.	S. F.	2 1/4 de la tarde.	D.

ENTRE CADIZ Y SAN FERNANDO.

Salidas de Cádiz.		Idem del S. Fernando.	
<i>Día 3.</i>			
10 de la mañana	P. R.	8 de la mañana.	D.
8 1/2 de la tarde,	D.	1 1/2 de la tarde.	P. R.
<i>Día 4.</i>			
9 1/2 de la mañana.	P. R.	8 de la mañana.	D.
8 1/2 de la tarde.	D.	1 1/2 de la tarde.	P. R.

Precios de pasaje: 5 reales en popa y 3 en proa.
NOTA.—La inicial D. indica que sale directamente, la S. F. que toca en S. Fernando, y la P. R. en Puerto-Real.

PARA SANLUCAR Y SEVILLA.

El TEODOSIO saldrá el Sabado 6 á las 6 de la mañana. Y de Sevilla el 4 á las 8 de idem.

El vapor español PRIMER GADITANO, capitán don Luis Totosaris, debe llegar á esta bahía el 3 del corriente y saldrá el 9 del mismo á las 7 de la mañana, admitiendo carga y pasajeros para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona y Marsella.—Lo despacha don José M. Boom, calle Cruz de la Madera, número 151.

El paquete de vapor frances ELBA, debe llegar á la bahía de Cádiz el 10 y saldrá el 12 del presente mes de Abril al cerrar puertas, admitiendo pasajeros para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, Marsella, Gnova y Liorna, y carga solo para los tres últimos puntos.—Lo despacha don Antonio Sicre, calle de la Veronica, núm. 154.

ANUNCIOS.

LIBRERIA MODERNA

DESPACHO DEL COMERCIO,

CALLE DE LA ZANJA, NUMERO 12.

Se admiten suscripciones á las siguientes obras. ANALES DEL REINADO de Doña Isabel II. Obra póstuma del Exmo. señor don Francisco Javier de Burgos. Esta obra comprende la historia de todos los sucesos políticos y militares ocurridos en España desde la muerte del señor don Fernando VII hasta la celebración del convenio de Vergara.

El nombre y las circunstancias de su autor, la importancia del asunto que en ella se trata, y la ansiedad con que se aguarda nos dispensa de todo elogio, y son garantías del buen éxito de la publicación.

La obra completa constará de 6 tomos en 8.º mayor ó sean 12 entregas. Precio de suscripción 12 rs. entrega y 24 rs. tomo, pagados adelantados. La edición de lujo con el retrato del autor 4 rs. mas por tomo.

OBRAS DE D. MANUEL BRETON DE LOS HERBEROS, de la real academia española. La colección se publicará por tomos en la forma siguiente.

TEATRO. Cuatro tomos en 4.º mayor que se aproxima al folio ordinario y de mas de 500 páginas: edición compacta, á dos columnas. El texto constará de 60 producciones, poco mas ó menos, casi todas originales, distribuidas en los referidos cuatro tomos. El precio de cada uno será 40 rs.

POESIAS, articulos de costumbres etc., otro tomo. No se le pone precio todavia porque no es posible calcular por ahora su coste.

LOS PROMETIDOS ESPOSOS, historia milanesa

del siglo XVII, por Alejandro Manzoni, segunda de la historia de la Calumnia infame, inédita del mismo. Traducidas del italiano por don José Alegret de Mesa.

Condiciones de la suscripción. Se publica por entregas de 16 páginas de buenos tipos, con láminas intercaladas: en el texto, dando además de cinco en cinco entregas una magnífica lámina suelta, tirada á dos tintas. La obra se compondrá de dos tomos en un solo volumen, constando toda ella de unas 50 entregas. El coste de cada una de estas será el de 2 1/2 rs.

Están de venta en dicha libreria, LOS CONSPIRADORES, por A. Chenu, ex-capitan de los guardias del ciudadano Caussidiere.—Las sociedades secretas.—La prefectura de policía bajo Caussidiere.—Los cuerpos francos. Un folleto en 8.º 6 rs.

La Reina Margarita, célebre novela de Alejandro Dumas, un tomo en 4.º 16 rs.

Instrucción de letra Inglesa,

partida doble y cambios, calle de San José, número 64, piso principal, prócsimo á la calle Ancha.

El profesor tiene el honor de prevenir que han concluido sus lecciones seis alumnos del número fijo que se hace cargo, para que escriban con soltura y elegancia la hermosa letra inglesa EN DOS MESES, por el último método de Londres y la teneduría de libros en otros dos, como está acreditado por los muchos señores y señoras que ha enseñado desde que vino de Madrid.

Los que gusten pasar á ver los rápidos adelantos que proporciona tan recomendable sistema, que únicamente se sigue en este establecimiento, enterarse de los demás pormenores y tomar la hora que mas le convenga para lección, el profesor estará pronto desde las siete por las mañanas hasta las dos de la tarde.

Compra ventajosísima en

Sevilla.—A voluntad de su dueño se vende en pública subasta la gran fábrica nueva de JABONES de San Antonio, situada en esta ciudad en la calle de Santa Ana, núm. 20. Se admitirán posturas que cubran la mitad de su justa tasación, con arreglo á una de las condiciones que estarán de manifiesto en la escribanía pública del señor don Fernando Bermudez; en la que tendrá lugar dicha subasta á las 12 del día 16 del próximo mes de Abril. Sevilla 19 de Marzo de 1850.—En esta ciudad darán razon en la calle Ahumada, núm. 16.



Con garantía.

Betun medio charol.—F.ª de la Corona.

Inmejorables ingredientes para no dañar la piel en lo mas mínimo. Por su buen negro y sorprendente brillo, es el mejor que hasta el día se ha conocido y que tiene mas aceptación en Madrid y toda la Península.

Su inventor responde con el valor y con cuanto mas sea necesario, al mérito de esta composición.

Cada bote de este betun, al módico precio de 5 rs., se encontrará solamente en los establecimientos de perfumerias de Rey, calles del Rosario, núm. 101, y de la Carne, núm. 181.

En la calle del Rosario,

núm. 99, tienda de la modista francesa, hay un completo surtido de bordados franceses, como canezús, esclavinás, visitas, manteletas, mangas y medias mangas, camisolines, modestias, cuellos y envolturas. Guantes y calcetines de hilo de Escocia. Botas de señoritas, de todos colores. Vestidos y chaquetas para niños de 3, 4, 5, 6, 7 y 8 años. Tambien hay un completo surtido de sombreros y gorras de paja para niños, todo de última moda.

En el antiguo depósito si-

tuado en la calle Ancha, esquina á la de San José, número 146, peluquería y perfumería de Cortés, se sigue vendiendo la admirable invención de los POLVOS COSMETICOS para hacer desaparecer el color moreno y toda clase de manchas del rostro, á los precios de 7, 12 y 14 rs. cada caja. Igualmente el acreditado mucilago para teñir el pelo de cuatro colores, á 6 y 8 rs. cada bote, y pasadores de búfalo, á 4, 5, 6, 7 y 8 rs.

Anti-Venusiana, del doc-

tor Estanislao de BOOZ, de la ex-academia y facultad imperial francesa de Génova 1813 y reconocido por el célebre Dr. Ricard, médico en jefe del hospital de venéreos de París.

La INYECCION (20 reales) y las GRAGEAS anti-venusianas (20 reales) son infalibles para curar las purgaciones en ambos sexos, por inveradas que sean.

Véndense por mayor en París, farmacia de Mr. Thaumur, rue Cadet, núm. 34.

Depósitos autorizados en España: Madrid, señor don Vicente Calderon, Príncipe, núm. 13.—Barcelona, señor Martín.—Sevilla, botica de San Pablo, del señor Espinosa.—Valencia, señor Domingo.—Málaga, señor de Moya, pasaje de Larios.—Valladolid, señor Huerta.—Zaragoza, señor Clavillar.—Santander, señor Corpas.—Bilbao, señora viuda de Monasterio. 50º

Píldoras de Vallet: 24 rs.

frasco.—Aprobadas por la real academia de París, la aproba-

ción dada por la academia á las píldoras de Vallet, las numerosas esperiencias hechas con ellas hace diez años por sus principales médicos de Francia, ha merecido á estas píldoras para curar los colores pálidos, los perdidos blancos, y para fortificar los temperamentos débiles, una boga que no puede compararse mas que á la del sulfato de quina para curar las calenturas. Estas píldoras no se venden mas que en pequeños frascos con la firma del inventor Vallet sobre el rótulo.—Madrid, laboratorio del señor Calderon, calle del Príncipe, núm. 18.—En Sevilla, botica de San Pablo, calle de Bailén.—En Cádiz, en la oficina de farmacia de don Francisco Cano, calle de la Amargura, esquina á la del Jardinitillo, comparable al AGUA Indiana de CHANTAL. El único líquido admitido por la química para teñir no solamente el pelo, sino tambien los bigotes y las patillas. Precio CUARENTA rs. vn. Véndese en las perfumerias de los señores Rey, calle de la Carre. 181, yuy del Rosario, 101 núm.

EL SEÑOR

DON FRANCISCO XIMENO HARMONY

HA FALLECIDO.

La viuda albacea, hermanos, sobrinos, madre política, hermanos políticos, sobrinos políticos, director espiritual, parientes y amigos,

Suplican á las personas de sus relaciones que no hayan recibido papeleta; lo encomienden a Dios y se sirvan asistir á la conducción de su cadáver al cementerio, hoy Miércoles 3 del corriente á las 4 1/2 de la tarde, y el Jueves 4 á las 11 de la mañana al funeral que se ha celebrar en la parroquia de San Antonio, á cuyo favor quedarán reconocidos

Plaza de la Constitución, num. 2.

GRAGEAS DE GELIS y CONTE

CAJA GRANDE 24 rs. PEQUEÑA 14.

Aprobadas por la real academia de París, la cual ha reconocido su superioridad relativamente á todos los demas ferruginosos, como tambien su constante eficacia para curar los colores pálidos, las debilidades y la mayor parte de las enfermedades de las mujeres.—Prescribense con igual éxito á todas las personas fatigadas de resultados de escesos ó de larga enfermedad, á los niños pálidos y descoloridos, á los escrofulosos etc. etc.

No se venden mas que en cajitas cuadrada, encima de las cuales hay una firma igual á la adjunta. Véndese en Cádiz, oficina de farmacia de don Francisco Cane, calle de la Amargura, esquina á la del Jardinitillo.

A beneficio del público.

En los establecimientos de fósforos situados, el uno en el callejon de Cardoso, frente á la calle de la Rata, y el otro calle de las Escuelas, núm. 150, se venden los fósforos de buena calidad á dos reales millar y dos cuartos el ciento. Los dueños de establecimientos que manden sus cajillas ó embases se les llenarán gratis, pues solo se les cobrarán los millares que contengan. Para San Fernando, Chiclana y Puerto-Real, los pedidos que hagan á cualquiera de los dos establecimientos, pasando de tres gruesas, se les pondrán en sus casas libre de porte.

Jarabe antigotoso de Bou-

bee, farmacéutico, rué Daupline, núm. 38, París.

Veinte años de incontestable éxito cuenta este remedio, que no solo corta instantáneamente los mas dolorosos accesos de gota, sino que da fuerza y elasticidad á los miembros estropeados por la concrecion; curando al propio tiempo los reumatismos agudos y crónicos.—Es el único medicamento que puede aplicarse sin peligro contra esta clase de enfermedades.—Ancianos que lo usan hace muchos años, disfrutaron de una agilidad y de una salud inesperada.

Véndese á 65 rs. cada botella en la botica de don Francisco Canocalle, la Amargura.

Con real privilegio. La le-

gítima POMADA INDIANA de la Isla de Taiti. Descubrimiento de un viajero español para hacer nacer el cabello y la barba, fortificar la raíz del pelo, impedir su caída y conservarlo sin encanecer con toda su hermosura. Sus resultados son conocidos en España y en el extranjero por los buenos efectos que ha producido.

Se acaba de recibir nueva remesa en su único depósito en esta plaza, calle Ancha, núm. 146, peluquería y perfumería de Cortés, donde se continúa vendiendo á 10 reales bota.

Juana Suarez, de estado

viuda, nodriza, de primera leche, de 24 años de edad, natural de Arcos, desea encontrar casa para criar. Vive calle de Santo Domingo, núm. 55.

TEATROS.

PRINCIPAL.—Esta noche á las 7 1/2, la ópera en 4 actos, LOS LOMBARDOS.

CADIZ: 1850.

Imprenta de D. M. J. de Utiés, editor responsable, calle de la Zanja, núm. 12.

Handwritten signature: M. J. de Utiés